

Immaculé de la gloire de Dieu



SABBAT APRES-MIDI

Lecture de la semaine: *1 Thess. 5:1-6; Jean 8:32; Apocalypse 18:1; Apocalypse 4:11; Exode 33:18, 19; Apocalypse 5:6, 12; Apocalypse 13:8.*

Verset à mémoriser: « Après cela, je vis descendre du ciel un autre ange, qui avait une grande autorité; et la terre fut éclairée de sa gloire » (*Apocalypse 18:1, LSG*).

Tôt ou tard, les événements des derniers jours se dérouleront. Nous ne savons exactement quand et comment. Mais la Bible nous a donné suffisamment de détails. Une sorte de législation imposant l'observation du dimanche, contrairement à l'observation du quatrième commandement, aura lieu. Apocalypse nous a révélé les questions cruciales en jeu, les acteurs cruciaux impliqués, et dans les grandes lignes, Dieu nous a dit ce qui se passera quand, en contraste avec l'adoration de Celui « qui a fait le ciel, et la terre, et la mer, et les sources d'eaux » (*Apo. 14:7, LSG*), les habitants, tous « ceux dont le nom n'a pas été écrit dès la fondation du monde dans le livre de vie de l'agneau qui a été immolé » (*Apo. 13:8, LSG*), adoreront la bête et son image. En d'autres termes, tous ceux qui ont choisi de suivre le Seigneur Jésus-Christ et d'obéir à Ses commandements, leurs noms restent dans le livre de vie. Il vaut donc mieux être dans le registre de Dieu que dans les registres des hommes.

Dieu a suscité l'Église adventiste du septième jour pour prêcher ce message au monde. Ainsi, nous devons, nous-mêmes, être convertis à la vérité telle qu'elle est en Jésus, et avoir été transformés et rendus nouveaux par « l'évangile éternel » d'Apocalypse 14:6, qui est centré sur la mort de Christ pour nous, l'assurance de notre salut en Lui.

* Étudiez cette leçon pour le sabbat 24 juin.

Préparation à la crise finale

Lisez 1 Thessaloniens 5:1-6. Quel avertissement l'apôtre Paul nous donne-t-il concernant les derniers jours de l'histoire humaine?

L'apôtre Paul a exhorté les croyants de Thessalonique à « veiller » et à « être sobres » dans le contexte de la seconde venue de Christ. Et si Paul disait cela aux croyants de l'époque, que nous dirait-il aujourd'hui?

Il a également déclaré qu'ils étaient « des enfants de la lumière » (1 Thess. 5:5, LSG) et qu'ils n'étaient pas dans « les ténèbres, pour que ce jour » [le retour de Christ] (1 Thess. 5:4, LSG) les surprenne « comme un voleur » (1 Thess. 5:4, LSG). Jésus a utilisé l'expression « veiller » en relation avec une prière sincère et honnête (Matthieu 24:42, Matthieu 26:40, 41). Veiller, c'est être spirituellement vigilant. Avoir l'esprit sobre, c'est prendre au sérieux les temps dans lesquels nous vivons et se concentrer sur les choses qui comptent vraiment.

Ellen G. White ajoute: « Nous qui connaissons la vérité, nous devons nous préparer à ce qui va bientôt frapper le monde comme une surprise écrasante » - *Testimonies for the Church*, vol. 8, p. 28.

Et bien que cela puisse être une surprise pour le monde, cela ne devrait pas être une surprise pour nous. Bien que nous ne sachions pas quand cela se produira, nous en voyons suffisamment pour savoir que cela arrive, et que c'est maintenant, aujourd'hui, qu'il faut être prêt.

Relisez Daniel 2, et notez la séquence des royaumes qui sont venus et ont disparu, exactement comme prévu. Qu'est-ce que cela nous apprend sur la façon dont nous pouvons avoir confiance que ce que Dieu dit va arriver, va effectivement arriver?

Christ nous a donné ces messages des derniers jours afin que, sachant ce qui va arriver, nous puissions nous y préparer. Les prophéties de Daniel et d'Apocalypse, associées au don moderne de prophétie, nous donnent un aperçu divin de ce qui arrivera à ce monde. La parole prophétique de Dieu décrit à l'avance l'histoire du salut, et Daniel 2 fournit des preuves puissantes et rationnelles que nous pouvons faire confiance à Dieu.

Paul dit de ne pas « dormir » comme les autres. Qu'est-ce que cela signifie? Comment pouvons-nous savoir si nous sommes effectivement en train de dormir et, si c'est le cas, que faut-il faire pour se réveiller?

Connaitre la vérité

Lisez Jean 8.32, Jean 7.17 et Jean 17.17. Quelles promesses Jésus fait-Il concernant la connaissance de la vérité? Où se trouve la vérité?

Le dernier appel de Dieu à Son peuple est de fuir les erreurs de Babylone et de marcher à la lumière de la vérité éternelle qui se trouve dans Sa Parole. La Bible est la clé de toutes choses. Tant que les gens s'en tiennent à la Bible et suivent ce qu'elle enseigne, ils ne seront pas trompés lors de la crise finale, notamment en ce qui concerne le sabbat.

Le message du deuxième ange nous appelle à accepter la vérité plutôt que l'erreur, l'Écriture plutôt que la tradition, et les enseignements de la Parole de Dieu plutôt que les erreurs de la fausse doctrine. Le message du troisième ange, qui suit les deux premiers anges, présente un avertissement contre la marque de la bête. Tout au long des prophéties de la Bible, une bête représente un pouvoir politique ou religieux. La bête qui sort de la mer d'Apocalypse 13 et 14 est issue de Rome en tant que système d'adoration universel. Cette puissance romaine finira par étendre son influence sur le monde entier, et prendra la tête d'un mouvement visant à unir l'Église et l'État. L'objectif sera de réaliser l'unité universelle à une époque de bouleversements économiques, de catastrophes naturelles, de troubles sociaux, de crises politiques internationales et de conflits mondiaux.

Et les États-Unis finiront par prendre la tête de cette confédération mondiale. « Deux grandes erreurs: l'immortalité de l'âme et la sainteté du dimanche vont être les moyens par lesquels Satan fera tomber le monde dans ses pièges. Tandis que la première jette les bases du spiritisme, la seconde établit un lien de sympathie avec Rome. Les protestants des États-Unis seront les premiers à tendre, par-dessus le précipice, la main au spiritisme, puis à la puissance romaine. Sous l'influence de cette triple union, les États-Unis, marchant sur les pas de Rome, fouleront aux pieds les droits de la conscience. » - Ellen G. White, *La tragédie des siècles*, p. 519.

Ces messages se terminent par un appel urgent aux fidèles de Christ pour qu'ils gardent les commandements de Dieu par la foi vivante de Jésus qui habite dans leur cœur (*Apocalypse 14:12*).

Comment comprenez-vous les paroles de Jésus selon lesquelles « la vérité vous affranchira »? Qu'est-ce que cela signifie? Comment la vérité peut-elle vous affranchir? Que signifie être « affranchi » dans ce contexte?

La réforme se poursuit

Dieu a suscité un peuple des derniers jours qui se tient sur les épaules des grands réformateurs du passé, avec la Bible comme seul credo, Christ comme seule source de salut, le Saint-Esprit comme seule source de force, et le retour de notre Seigneur comme l'aboutissement de toutes les espérances. Des vérités longtemps obscurcies par les ténèbres de l'erreur et de la tradition, y compris le véritable sabbat biblique, seront proclamées au monde juste avant le retour de notre Seigneur.

Les messages des trois anges ont donné naissance à ce mouvement des derniers jours visant à achever la Réforme et à participer avec Christ à l'achèvement de Son œuvre sur la terre. Les grandes prophéties du dernier livre de la Bible révèlent un mouvement divin issu de la grande déception pour proclamer au monde le dernier message de Dieu. Apocalypse 14 décrit une église mondiale qui parcourt le globe pour annoncer la bonne nouvelle de l'évangile éternel.

Les trois anges d'Apocalypse 14 sont rejoints par un quatrième ange dans Apocalypse 18. Cet ange donne de la puissance à la proclamation des trois anges, de sorte que « la terre [est] éclairée de la gloire [de Dieu] » (*Apocalypse 18:1*). Le chapitre 18 se concentre sur les principaux événements qui mèneront à l'apogée de l'histoire humaine et au triomphe final et ultime de l'évangile.

Lisez Apocalypse 18:1. Quelles sont les trois choses que Jean nous dit au sujet de cet ange? (*Voir aussi Hab. 2:14.*)

L'ange qui descend de la présence glorieuse de Dieu dans la salle du trône du sanctuaire a été chargé de proclamer le dernier message de miséricorde de Dieu et d'avertir les habitants de la terre de ce qui se prépare sur la planète terre.

Le texte dit que l'ange vient avec « une grande autorité ». Le mot grec du Nouveau Testament pour « autorité » est *exousia*. Jésus utilise ce mot dans l'Évangile de Matthieu lorsqu'Il envoie Ses disciples. Dans Matthieu 10:1, Jésus donne à Ses disciples de « l'autorité » (*LSG*) sur les principautés et les puissances du mal. Il les envoie avec la puissance divine pour être victorieux dans la bataille entre le bien et le mal. Dans Matthieu 28:18, 19, Il les envoie à nouveau, mais cette fois avec « toute autorité » dans le ciel et sur la terre pour aller « faire de toutes les nations des disciples » (*LSG*).

En fin de compte, les problèmes des derniers jours (comme ceux de tous les jours) se résument à l'autorité. Quelle autorité suivons-nous? Celle de Dieu, la nôtre, celle de la puissance de la bête, ou celle de quelqu'un d'autre? Quelle autorité suivez-vous aujourd'hui?

La gloire de Dieu remplit la terre

Lisez Apocalypse 4:11, Apocalypse 5:12, Apocalypse 19:1 et Apocalypse 21:26. Quels sont les mots associés à la gloire de Dieu qui remplit la terre, telle qu'elle est décrite dans Apocalypse 18:1?

Le grand conflit entre le bien et le mal dans l'univers concerne également l'honneur ou la réputation de Dieu. Satan, un ange rebelle, a déclaré que Dieu est injuste, qu'Il exige d'être adoré mais donne peu en retour. Le malin déclare que la loi de Dieu restreint notre liberté et limite notre bonheur.

La vie, la mort et la résurrection de Jésus ont fait exploser ce mythe. Celui qui nous a créés a plongé dans la fosse aux serpents de ce monde pour nous racheter. Sur la croix, Il a répondu aux accusations de Satan et a démontré que Dieu est à la fois amour et juste.

Charmé par Son amour, soucieux de Son honneur, Son peuple de la fin des temps révèle Sa gloire, Son caractère d'amour et sacrificiel à un monde égocentrique et impie, et la terre est illuminée par le caractère de Dieu.

Lisez Exode 33:18, 19. Comment Dieu révèle-t-Il Sa gloire à Moïse? Quelle est cette gloire de Dieu?

La gloire de Dieu est Son caractère. La terre sera remplie de la gloire de Dieu lorsque nous serons remplis de l'amour de Dieu et que notre caractère sera transformé par l'amour rédempteur.

Révéler Son amour dans nos vies personnelles révèle Sa gloire et Son caractère au monde. Le dernier message à être proclamé à un monde englouti dans les ténèbres spirituelles, porté par trois anges au milieu du ciel, est le suivant: « Craignez Dieu, et donnez-lui gloire » (*Apocalypse 14:7*).

Il n'y a pas de gloire pour nous-mêmes dans nos bonnes œuvres, ou notre justice, ou notre bonté. « Le message de la justice de Christ retentira d'un bout à l'autre de la terre. C'est la gloire de Dieu qui clôt l'œuvre du troisième ange » - Ellen G. White, *Testimonies for the Church*, vol. 6, p. 19. Ellen G. White écrit également: « Qu'est-ce que la justification par la foi? C'est l'œuvre de Dieu qui dépose la gloire de l'homme dans la poussière et qui fait pour l'homme ce qu'il n'est pas en mesure de faire lui-même. » - *Testimonies to Ministers and Gospel Workers*, p. 456.

Pas de gloire pour nous-mêmes, mais, oui, gloire à Dieu plutôt.

L'agneau, l'agneau immolé

Il y a beaucoup de symboles dans Apocalypse, des symboles bibliques importants: un dragon dans le ciel (*Apocalypse 12:3, 4, 7*), des anges volant au milieu du ciel (*Apocalypse 14:6*), une femme vêtue d'écarlate sur une bête (*Apocalypse 17:3*), et ainsi de suite. Ils sont dans la Parole de Dieu; le Saint-Esprit a inspiré Jean afin qu'il les mette là, et ils ont des rôles importants dans la révélation de la vérité à ceux qui lisent les paroles de ce livre et les mettent en pratique, car, comme il est dit, « Heureux celui qui lit et ceux qui entendent les paroles de la prophétie, et qui gardent les choses qui y sont écrites ! Car le temps est proche » (*Apo. 1:3, LSG*).

Il y a, cependant, une autre image qui apparaît, à maintes reprises, tout au long du livre d'Apocalypse. Quelle est cette image, et que représente-t-elle?

Lisez *Apocalypse 5:6, 8, 12; Apocalypse 7:17; Apocalypse 14:1; Apocalypse 15:3; Apocalypse 19:7; Apocalypse 21:22, 23; et Apocalypse 22:1, 3*. **Quelle est la signification du symbolisme de l'agneau, et pourquoi il apparaît si souvent dans le livre d'Apocalypse?**

Bien sûr, comme le disent les premières paroles du livre, il s'agit d'une révélation « de Jésus-Christ ». Et pas seulement un agneau, mais un agneau « immolé » (*Apo. 5:6, 12; Apo. 13:8*). C'est-à-dire, Jésus-Christ crucifié. Voici le cœur et l'âme, non seulement de toute la Bible, mais du livre d'Apocalypse et des messages des trois anges. Nous ne pouvons pas être fidèles à notre appel, nous ne pouvons pas faire l'œuvre pour laquelle Dieu a suscité cette Église, si nous n'avons pas l'agneau, l'agneau immolé, Jésus crucifié en sacrifice pour nos péchés, comme point central de notre message.

« Nous devons intentionnellement placer l'agneau immolé au centre même de nos doctrines et de notre mission et au cœur de chaque sermon que nous prêchons, de chaque article que nous écrivons, de chaque prière que nous faisons, de chaque cantique que nous chantons, de chaque étude biblique que nous donnons, et dans tout ce que nous faisons. Que l'amour révélé par l'agneau sur la croix transforme la façon dont nous nous traitons les uns les autres et nous pousse à prendre soin du monde » - Angel Manuel Rodriguez, « The Closing of the Cosmic Conflict: Role of the Three Angels' Messages », manuscrit inédit, p. 70.

C'est-à-dire qu'au milieu de l'imagerie des bêtes dangereuses, du dragon qui fait la guerre, des fléaux, de la persécution et de la marque de la bête, il reste au premier plan l'agneau, l'agneau immolé. Lui seul, et ce qu'Il a fait pour nous, ce qu'Il fait maintenant et ce qu'Il fera avant la fin, est, en fin de compte, le sujet des messages des trois anges.

Pourquoi est-il crucial de garder l'agneau immolé au centre de notre message, non seulement pour y conduire les autres, mais aussi pour notre propre vie spirituelle?

Réflexion avancée: « Les serviteurs de Dieu, le visage illuminé d'une sainte consécration, iront de lieu en lieu proclamer le message céleste. Des milliers de voix le feront retentir dans toutes les parties du monde. Les malades seront guéris, des miracles et des prodiges accompagneront les croyants. Satan, de son côté, opérera des miracles trompeurs jusqu'à faire descendre le feu du ciel sur la terre à la vue des hommes. Ainsi, les habitants de la terre seront mis en demeure de prendre position. Ce n'est pas tant par des arguments que par une profonde conviction inspirée par le Saint-Esprit que sera proclamé l'avertissement. Les preuves auront été produites. La semence jetée auparavant portera alors des fruits. Les publications répandues par de zélés croyants auront exercé leur influence. Plusieurs de ceux qui n'avaient pu comprendre la vérité la saisiront pleinement et s'y conformeront. Des rayons de lumière pénétreront alors en tous lieux, la vérité paraîtra dans toute sa clarté et les âmes honnêtes briseront les chaînes qui les asservissaient. Les relations de famille et d'église ne pourront plus les retenir. La vérité leur sera plus précieuse que toute autre chose. En dépit des puissances liguées contre la vérité, nombreux seront ceux qui se décideront à suivre le Seigneur » - Ellen G. White, *La tragédie des siècles*, p. 540, 541.

Discussion:

- 1 Ellen G. White déclare que « le message de la justification par la foi est vraiment le message du troisième ange » - *Évangéliser*, p. 177. Qu'est-ce que cela signifie? Quelle relation la justification par la foi a-t-elle avec les messages des trois anges?
- 2 Relisez Apocalypse 14:12. Quelle est la différence entre l'obéissance aux commandements de Dieu et le légalisme? Quand l'obéissance devient-elle du légalisme? De quelle manière quelqu'un qui ne garde pas les commandements de Dieu peut-il être légaliste?
- 3 Quelle réponse pouvez-vous donner à ceux qui nous critiquent lorsque nous parlons des bêtes féroces et des avertissements redoutables que l'on trouve dans le livre d'Apocalypse? Outre la réponse évidente, que nous en parlons parce que, eh bien, ils sont là, écrits dans le livre, quelles autres réponses pouvez-vous donner?
- 4 Discutez en classe des événements mondiaux actuels. Quelles sont les choses que vous avez vues se produire et qui pourraient conduire aux événements des derniers jours? Comment trouver un équilibre entre le fait d'être conscient de l'époque dans laquelle nous vivons et le fait de ne pas se laisser entraîner dans des spéculations stériles sur ce qui ne nous a pas encore été révélé?